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令和７年自治会総会 

曇り空ながら気温的にはとても過ごしやすい２０２５年４月２０日の日曜日、令和６・

７年度船坂自治会総会が船坂公会堂で開かれました。９時３０分に訪れた会場には既に参

加者の姿があり、開始前には満員状態で椅子もたりないほどの大盛況でした。 

寺元副会長の司会のもと１０時に総会開始。会長あいさつ、出席状況（１０９名）と委

任含め総会成立の報告、議長と議事録署名２名選出のあと、山﨑会長から６年度の事業報

告。盆踊り参加者数減少を懸念、避難訓練の効果を認識、コミュニティバス試験結果で経

営上困難な結果、等の報告。続いて鮫貝会計から決算報告。約２００万円の繰越し・コピ

―使用料・音頭保存会会計の自治会会計組込み、２階トイレで修理支出、等の報告。 

ここで質疑。 

質）事業報告の JA出張所利用に関し「駐車場での野菜販

売は営利だが村おこし一環として OK」とあるが、誰がする

のか？ 

回）船坂居住生産者なら OKと聞いている。実際には行わ

れていない。田畑借受者の可否は JAと協議必要。 

ほか事業報告の誤記載指摘、修正依頼あり。 

次に７年度の事業計画。 

例年の予定に加え、消防団頓所近くに防犯カメラの設置、善照学園近く里道・山林補強

の整備要望、公会堂エアコン５台取換え、コミュニティバス試験結果によっては計画頓挫

見込み、等を報告。また、稲荷神社・秋葉神社の山王神社敷地内移設案の提起（→意見集

約検討）。 

７年度予算。その他雑収入計上（墓地水道代）など報告。 

最後に今年の役員紹介（隣保長任期２年のところは改選期にあたります）が行われ、長

引いた説明で間延び感もありましたが、紛糾もなく総会は無事終了。はてさて、今年度は

いったいどんな１年なるのでしょうか。                (編集長 中西 学) 
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 祝！船坂新聞 200号 ～編集委員の風景～ 

船坂里山学校からのお知らせ 

４月２６日に、里山学校の大掃除をしました。普段できていない場所など、校舎棟・ランチルー

ムを中心に行いきれいになりました。 

里山学校の７年度の企画行事１回目は６月に予定しているジャガイモ堀り（きたあかり）です。

３月に植え大きくなっています。５月の船坂新聞に募集のチラシを入れていますので、皆さんの参

加お待ちしています。 

今年も市内小学校３年生の、西宮めぐりの申し込みが始まりました。バスが駐車場の出入りをし

ます。近隣の皆様にはご迷惑をおかけしますが、宜しくお願いいたします。 

 

【ランチグループからのお知らせ】 

ランチ開催日：５月１８日（日） 

船坂そばランチ 

１１時３０分～１４時まで 

（※４０食限定。なくなり次第終了です） 

 

【船坂里山工房からのお知らせ】 

船坂で採れた筍を糠と鷹の爪でしっかり茹でてあく

抜きをして、水にさらし真空パック詰めにしました。 

手間いらずなので、直ぐにお料理に使えます。 

３００ｇ入り￥５００でランチ時に販売しています。 

（船坂里山学校） 

船坂新聞が 200号を迎えました！ 

2008年 10月に創刊した船坂新聞ですが、2017年 1月に第 100号を発行したのち、

2020 年にはコロナによる活動自粛で３か月発行を見送りましたが、この 2025年 5月で

無事 200号というステージに到達しました。月日は経ち、創刊から 16年 7か月。 

現在、編集委員は 6 名おり、ほか、記事執筆や配布、ホームページのご協力をいただきなが

ら、また、12 の広告スポンサー様のご支援をいただきながら、毎月細々と活動しております。 

改めて、船坂新聞は何をしているの？ということを知っていただこうと、編集委員の活動風景を簡

単に綴ってみたいと思います！ 

編集委員会は毎月第 2土曜日の 9時半に集合して行います。まずはその月の船坂新聞の印刷・折り

込み作業をみんなで行い、自治会配布分や個人配布分に分けていきます。その作業がひと段落ついた

ら、次の号で掲載する記事などについて話し合いを行います。配布については、自治会配布分は各隣

保で配布していただき、個人配布分は担当者がそれぞれ配って回ります。 

記事は決まった内容を元に、その月の末日までに担当の人が取材や執筆を行い、次の編集委員会の

日までに紙面編集者(複数人でローテーション)が紙面をつくり、みんなで校正したのちに印刷の日を

また迎えます。 

簡単に書き出すとこんな感じですが、記事がない～、と頭を悩ませることも多く、また、長期的に

同じメンバーになってしまっていることから新メンバーも渇望しているところです。 

今後とも、ぜひ、船坂新聞にご理解のほどよろしくお願いするとともに、新たなご協力、記事の投

稿もお待ちしております m(__)m                      （編集委員 一同） 

 

  



新米寺総代、永代経を知る 

令和７年４月１２日、善照寺の檀家が集まって「永代経」が午後２時から行われました。

ただ、「永代経」の言葉を初めて耳にするほど仏様から縁遠い罰当たりのくせになぜか今年度

から寺総代になったような輩が、このありがた～い法要の詳細をお伝えするのは正直、無

理。なので寺総代とは一体どんなことをするのか、裏方話を少しでもお伝えできればと思っ

ています（新米総代が無知のまま書いているので過ちがきっとたくさんあります。ご容赦く

ださい）。 

午後１時に檀家各班の総代が集合。ただ私が来た時には既に椅子が並べられていて新米は

恐縮至極(^-^;。今年度改選された総代の名簿や最新の檀家名簿などを副総代や会計からいた

だきつつ、受付段取りを皆で打合せ。今回は永代経志納金と修繕積立金を徴収。年間では他

に報恩講志納金や本山経常費など各種あり、それらをつつが

なく徴収するのも寺総代の役割の一つのようです。 

１時半頃から檀家衆が徐々に来院。「帰らずこのまま法要し

ていきましょうよ～」と受付しつつお誘い。その甲斐あって

か会場は学園の先生方も加わって満席状態。経本の「勤行

集」を希望者に配布など。 

２時になって筆頭総代が鐘をついたのを機に、私にとって

は未知なる行事がはじまりました。ご住職お２人がナンマンダブで聞き馴染みのある正信偈

（しょうしんげ）を唱えられている間、列席者は順番にご焼香をあげていきます。自分の番

が来て焼香をあげた後は「勤行集」に目をやってもどこを唱えているのか判らなくて最後ま

でムニャムニャムニャと口を濁らせ続けたのはナイショ。 

お経が終わった後は法話です。西本願寺で僧侶の学校の先生をされている中西昌弘さんか

ら、仏教の教え・人の世の理（ことわり）などをくだけた口調でお話いただきましたが、正

直わからない。あと１０回聞いてもきっとわからない。あと１００回くらい聞いたら少しは

わかるかもしれないので精進精進♪ 

最後は恩徳讃を合唱して４時前におつとめは終了。正直、最初から最後まで日常では目に

しない空間のなか、お経を読んでる時はちょっとした没入・興奮状態になって「非日常感」

を楽しめたことに少し驚きました。「心が洗われる」ってこういうことなのかもしれません。

終了後に列席者の方が自発的に会場の後片付けをされていたのも素晴らしかったです。最

後、寺総代だけが残った会場で受付整理と次回寺行事の打合せ日を決めて終了。 

新米寺総代はこれから無事に役目を果たしていけるのか、我ながらちょと心配(^-^;。 

（編集長 中西 学） 

  



651-1423 西宮市山口町船坂 1380-1 

TEL:078-595-8727 

Mail:little_lanka@ybb.ne.jp 

(定休日：木曜日・第 3 水曜日) 

 

 

 

 

学園ほっこり日記 

（お便り・発信・マンスリー vol.113） 

新年度がスタートし、早くも一カ月が

経とうとしています。 

秋に植えたチューリップは満開に咲き、

大喜びの幼児さんですが、次は夏に向け

て野菜の苗の植え付けを行いました。幼

児さんは今年もきゅうりやトマト、オク

ラなどの野菜作りにチャレンジします。 

小学生のお兄さんやお姉さんたちも水や

りのお手伝いをしてくれたり、皆で命の

大切さを感じながら一緒に収穫を楽しみ

にしています。 

 

（善照学園）

古民家族 活動中！vol.96 

 

１月２０日の活動では、屋根裏への茅上げや清

掃、畑での雑草抜き、猪避けバリケードの制作に

加え、土壁塗りに向けて、土壁用の土練りも行い

ました。予定より多くの作業が進み、充実した一

日となりました。さらに、新入生も初参加してく

れ、現場に新たな活気が加わりました。畑の小麦

も順調に育ってお

り、収穫に向けて大

切に育てています。 

今月からは新体制

がスタートし、より

充実した活動を目指

していきます。今後

とも温かい応援をよ

ろしくお願いしま

す！ ５月の活動は１１日です！ 興味のある方

はぜひ遊びにきてください！ 

メール： kominkazoku@gmail.com 

（古民家族） 

 

８月２日と９日の土曜日１７

時から、ＦＭ千里（８３．７Ｋ

Ｈｚ）の「カタリスト倶楽部劇場」に出るんだけど。。。

スマホでもインターネット・サイマルラジオ

（https://www.jcbasimul.com/fmsenri）で 

簡単に聴けるので、たくさんの人が

聴いてくれるといいなあ～～～。 

（編集委員 中尾 尚美） 

 編集者のつぶやき… 

★船坂のサークル活動★ 

[ヨガ]月10:00 火19:30  [グラウンドゴルフ]水・金9:30  [県民交流広場] 加工品・ランチ・そば 
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Calender ('25.5.10～'25.6.14)

tel:078-595-8727
mailto:kominkazoku@gmail.com

